
Protokoll der JHV 2024  21. 3. 2024

Beginn: 19.00

Tagesordnung

1. Eröffnung durch die Obfrau
Obfrau Sigrid Schertler begrüßt die Anwesenden, besonders Vizebürgermeisterin 
Angelika Moosbrugger, Imker Hans Fetz, Gebietsvertreter MarƟn Bereuter OGV-Buch
und Artur Kalb OGV-Lauterach.

2. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls
Das Protokoll wurde einsƟmmig angenommen.

3. Gedenken an unsere verstorbenen Mitglieder
Die Versammlung gedenkt mit einer Gedenkminute an die verstorbenen Mitglieder.

4. TäƟgkeitsbericht der Obfrau
365 MitgliedschaŌen wurden Ende 2023 verzeichnet.

TäƟgkeiten der Obfrau: 9 Vorstandssitzungen, Besuch von Versammlungen 
benachbarter Vereine, Anschaffung von Schürzen und Gilets mit OGV Logo

TäƟgkeitsberichte:

Kleine Brennerei – Stefan Beyrer: 9 Einsätze im Jahr 2023
Große Brennerei – Manfred Winder: 10 Einsätze im Jahr 2023

Prämierungen Wolfurter Brenner:
Helmut Bertel, BrennereigemeinschaŌ Gunz u. Meusburger, Hubert Klimmer, Harald 
Greber, Anton Oberhauser, Andreas Tomasini, Birgit Hefel
Birgit Hefel wurde mit 3 x Gold und 5 x Silber zur Brennerin des Jahres 2023

Prämierungen Bucklige Welt und Wieselburg:
Oberhauser Anton, Birgit Hefel

Obstbörse: Bei Walter Geißler kann man melden, wenn man übriges Obst anbietet 
oder Obst sucht.

Obstprojekt (Grundstück Webergasse gegenüber der VS Mähdle): Ansprechperson 
Karlheinz Smolnik. 10 Personen beteiligten sich beim WinterschniƩ, Rasenmähen, 
Pfähle einsetzen, ernten und verwerten (Lagerobst und ApfelsaŌ).

GemeinschaŌsgarten: Elfgard Köb



14 Mitglieder (2 Paare) beteiligen sich bei der Pflege der Beete, Anbau von Gemüse 
und Beeren und der Pflege von Wegen, Blüten- und Kräuterbeeten. Es sind ein ganzer
oder halber Anteil wählbar.

Schulgarten: Isabel Schertler begleitete die Schulprojekte der MS und VS Mähdle 
unter Mithilfe von Doris Mohr, Angi Köb, MarieƩa Smolnik, und Sigrid Schertler.
Sehr beliebt waren der Anbau und Verwertung von Kürbissen in der VS.  Der Anbau 
von Dinkel, deren Ernte und Verwertung (Müsli) bereicherte den Unterricht in der 
MS.

5. Rückblick auf die Veranstaltungen 2023
- WinterschniƩkurs
- JHV
- Ostereier färben mit Pflanzenfarben
- Hock im Schopf: Permakultur – Vielfalt als Prinzip mit Margit Rusch
- Mähen für den Hausgebrauch
- Brotbackkurs
- Ausflug nach Freising zusammen mit OGV-Buch
- Steinobstbäume schneiden – aber wie?
- Italienisch Kochkurs
- Krut und Rüaba ihobla
- Überwinterung von nicht frostharten Pflanzen
- Herbstkränze binden
- Herbstmarkt
- Dankefestle Herbstmarkt

6. Kassabericht
Elisabeth Höfle berichtet über die finanziellen Ein- und Ausgaben.
Dank an die Mitglieder für die Beiträge
Danke an alle Mitwirkenden beim Herbstmarkt
Dank an die Gemeinde für die großzügige Unterstützung

7. Bericht der Kassaprüfer und Entlastung der Vereinsleitung
Kassaprüfer Helmut Bertel und Ingrid Gollob berichten über die perfekt geführte 
Kassa.
Die Entlastung der Kassiererin und der Vereinsleitung wurde einsƟmmig 
angenommen.
Kassaprüfer für das kommende Jahr: Ingrid Gollob und MaƩhias Pressnig

8. Veranstaltungen 2023
- 20. 1. 2024: Steinobstbäume schneiden – aber wie?
- 16. 3. 2024:  Kräutervermehrung
- 27. 3. 2024: Kinderprogramm: Ostereier mit natürlichen FärbemiƩeln färben
- 12. 4. 2024: Milchverarbeitung für den Hausgebrauch



- 25. 5. 2024: Zwischen Meer, Flüssen und Land – eine kulinarische Reise durch 
Italien

- 6.6. 20224: Hock im Schopf - Dachbegrünung mit MarƟn Bereuter

Im 2. Halbjahr sind folgende Veranstaltungen angedacht:

- Hock im Schopf
- SommerschniƩ
- Italienisch Kochen
- Dengeln
- Seifen herstellen
- Kompost
- Schnapsbrennen

9. Allfälliges
Grußworte der Gemeinde

durch VBM Angelika Moosbrugger: Sie hebt hervor, dass die Arbeit mit Lebendigem 
heute sehr wichƟg ist. Früher war dies normal, heute aber bekommt es wieder einen 
besonderen Stellenwert. Speziell für Kinder ist es von großer Bedeutung, das 
Bewusstsein für das Werden von Pflanzen und von LebensmiƩel zu erfahren.

Gebietsvertreter MarƟn Bereuter vom OGV-Buch

MarƟn Bereuter bedankt sich bei der Vereinsleitung. Um ein vielfälƟges Programm zu
erstellen, sind viele Telefonate und OrganisaƟonen erforderlich.

Bei Kursen wird ein Teil der Referentenkosten vom Verein übernommen, ebenso das 
Essen des heuƟgen Abends.

Imkerobmann Hans Fetz betont, dass wir zusammengehören. Es ist schön, wenn wir 
uns gegenseiƟg besuchen. Vielleicht ergibt sich auch ein gemeinsames Projekt. Er 
wünscht uns gutes Gedeihen im kommenden Jahr.

Veranstaltungen des Landesverbandes:

Verschiedenes:
- Antrag auf Förderung der Pflege von Obst-Hochstammbäumen
- Schädling – Grüne Reiswanze
- Marssonina - Blaƪallkrankheit

Sie bedankt sich für das Kommen und wünscht allen ein gutes Gartenjahr!



Ende: 20.00

Protokoll: Brunhilde Mayrhofer


